

## Programa de voluntariado en ríos

La implicación social en el cuidado del medio ambiente



Voluntarios en una actividad de restauración.

Una de las prioridades de la Estrategia Nacional de Restauración de Ríos es incentivar la participación pública en la gestión de las masas de agua, mejorar los hábitos y costumbres de los ciudadanos respecto al medio ambiente y concordar los intereses de los agentes económicos y sociales de mayor importancia en cada cuenca con la preservación y recuperación del estado ecológico de nuestros ríos.

El Ministerio de Medio Ambiente, en coordinación con las confederaciones hidrográficas, puso en marcha en 2006 el Programa de Voluntariado en Ríos, como parte de su estrategia para promover la participación ciudadana en la solución de los problemas que afectan a nuestros ríos.

Este programa facilita que las asociaciones y organizaciones no gubernamentales y sin ánimo de lucro que se dediquen con carácter prioritario a actividades de protección del medio ambiente, defensa del patrimonio histórico-cultural y desarrollo sostenible puedan participar en la conservación

y restauración de nuestros ríos, mediante la colaboración solidaria de sus voluntarios en la recuperación de sus entornos fluviales.

Los objetivos básicos del programa son sensibilizar sobre los valores socioambientales de los ríos; promover la participación a través de grupos y entidades de voluntariado para el conocimiento, diagnóstico y mejora de los sistemas fluviales; conservar y mejorar el patrimonio natural y cultural de los ríos en el marco de un desarrollo sostenible y fomentar la coordinación entre todos los agentes implicados.

Una vez finalizadas la convocatorias de 2007 y 2008, y con la de 2009 en curso, se puede afirmar que el Programa de Voluntariado en Ríos está siendo un éxito, pues las organizaciones participantes son de una gran diversidad conceptual y su ámbito de acción es muy variado, habiendo asociaciones nacionales, regionales y locales. Además cada año se ha ido incrementando la calidad de las pro-

Confederaciones Hidrográficas	Proyectos seleccionados
Cantábrico	2
Duero	12
Ebro	8
Guadalquivir	1
Guadiana	3
Júcar	3
Miño-Sil	2
Segura	5
Tajo	10
En varias CCHH	7
<b>TOTAL GENERAL</b>	<b>53</b>

Proyectos seleccionados en 2009.

puestas presentadas y mejorando la gestión y coordinación del ministerio y la oficina del voluntariado con las organizaciones que las ejecutan.

En la convocatoria de 2009 la participación ha sido muy elevada, casi el doble que el año anterior –se han recibido 103 proyectos, correspondientes a 89 organizaciones–, y el importe solicitado para las anualidades 2009 y 2010 ha sido superior a 3,8 millones de euros.

Después de analizados todos los proyectos, se han seleccionado 53, correspondientes a 52 organizaciones medioambientales, con un presupuesto de 2 millones de euros.

A los proyectos de la convocatoria 2009, hay que añadir las 21 propuestas bianuales que se seleccionaron en la convocatoria de 2008 y que se están ejecutando actualmente, con el objetivo final de que más de 50.000 voluntarios trabajen para mejorar el estado de sus ríos durante este año.

SAUCE